



Bolívar, campeón de campeones

El equipo celeste venció en la final a San Antonio por 2 a 0 y ganó la copa de líder nacional.

Págs. 2-6

“Es un cierre espectacular de año”

El mediocampista Ramiro Vaca abrió el sendero para que Bolívar se corone campeón nacional, con la apertura del marcador frente a San Antonio (2-0) para consagrarse como uno de los mejores jugadores de la Academia en la temporada.

“Es una forma espectacular de cerrar el año: campeón del Clausura y campeón del año, contento por este momento”, dijo Vaca, futbolista de 25 años, quien cerró su segundo año con la Academia con el título de campeón.

En el campeonato Clausura, Vaca anotó siete goles y en la final de la Copa Federación Unida, abrió la cuenta, a los 45 minutos. Además de los tantos anotados, el mediocampista tarijeño fue el eje del elenco en la mitad del campo, hizo fluir el juego colectivo en los instantes de presión, respondió a la confianza del entrenador Flavio Robatto.

“Hicimos las cosas de una manera distinta, confiando en lo que hacíamos, arriesgando que podía salir bien o mal, pero confiamos en el cuerpo técnico y en cada jugador. Todos se merecen este título”, añadió el centrocampista.

El alma de Bolívar estuvo en el medio campo con el trabajo de Vaca, a partir de ahí se ramificó la fuerza con las conexiones con Patricio Rodríguez, Carlos Melgar, Bruno Sávio y Fábio Gomes, sin olvidar la contribución de Leonel Justiniano, por mencionar algunos de los bolivariistas del plantel 2024.

TODOS ALEGRES

Por su lado, el joven polifuncional Ervin Vaca no se guardó agradecimientos para quienes confiaron en él. “Estamos felices por todo lo que hicimos en el campeonato. Agradecer al profe Flavio Robatto por confiar en mí, a la dirigencia y a mis compañeros que me aguantaron y ayudaron a crecer y mejorar. Vamos por más logros. Todos estamos contentos”, señaló.

Mencionó que será algo diferente ir a entrenar en Inglaterra junto al equipo del Manchester City, “espero que hagamos un partido contra el equipo principal del Manchester City, así sea de práctica”, subrayó.



Ramiro Vaca, de Bolívar, domina el balón.



GANÓ A SAN ANTONIO 2-0 Y ES CAMPEÓN NACIONAL

Bolívar suma una nueva estrella a su exitoso palmarés

Bolívar sumó su estrella 31 a su rico palmarés al conquistar el título de campeón nacional del fútbol profesional boliviano. El equipo celeste venció por 2 a 0 a San Antonio. La gran final entre los campeones de los torneos Apertura y Clausura se disputó ayer en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

La Academia de principio a fin mostró un buen fútbol, con buen dominio y toque de balón hizo la diferencia en cada encuentro y ayer no fue la excepción ante un plantel antoniano que respondió mientras estaba con equipo completo, pero a partir de la expulsión de Leonardo Justiniano el duelo del cotejo fue del elenco paceño. Pudo ganar por una mayor diferencia pero le faltó contundencia y claridad en la definición.

El partido comenzó con buen ritmo, con acciones ofensivas alternadas, mucha marca del equipo cochabambino y un cuadro paceño que no encontró la manera de abrir brechas en la cerrada defensa del rival, pero a partir de la expulsión de Leonardo Justiniano el equipo celeste se adueñó del cotejo y generó las más claras oportunidades de gol.

Al minuto de juego, San Antonio generó la primera ocasión de gol cuando Vitor Trindade envió un centro que Daniel Da Silva cabeceó el balón sin dirección y débil a las manos del golero Rubén Cordano.

En respuesta, a los 3', Yomar Rocha peleó por una pelota, mandó un centro que Patricio Rodríguez no le dio de pleno, por el contrario, la mandó alto y lejos. Tres minutos después, Rocha sintió un tirón en el muslo posterior derecho y salió lesionado.

Con buen dominio de balón, rápidas y efectivas transiciones y pases en profundidad por las bandas, la Academia se aproximó con más peligro sobre el arco de José Peñarrieta. Al minuto 12, Renzo Orihuela le pegó de pleno al balón, pero para fortuna de Peñarrieta rebotó de manera fortuita en su cuerpo y se salvó.

La intensidad y presión de Bolívar comenzó a predominar en las acciones ofensivas; mientras San Antonio se defendió y buscó a Da Silva para llegar a inquietar el arco adversario. En ese trance, a ratos, los protagonistas apelaron al juego brusco para frenar las acciones del rival.

A los 20', Ramiro Vaca ejecutó un tiro libre que Peñarrieta desvió con esfuerzo la pelota al córner. Hasta

que llegó la jugada que le cambió la cara al compromiso.

Fabio Gomes recibió un balón filtrado de Antonio Melgar y antes de encarar a Peñarrieta, el zaguero Leonardo Justiniano le cometió falta y por ser el último hombre recibió la tarjeta roja directa.

La ventaja numérica fue un envión anímico que Bolívar la hizo sentir con más fuerza en la ofensiva; en tanto, el cuadro del trópico cochabambino se esforzó por mantener el cero con mucha marca del medio campo para atrás.

Cuando expiraba la primera parte, en una jugada combinada, Leonel Justiniano deja servido el balón para Ramiro Vaca, quien con un espléndido chanfle marcó el tanto de la apertura a los 45 minutos. Un golazo. Dos minutos después, Gomes tardó en el remate y Peñarrieta controló sin problemas el balón.

En el complemento, San Antonio con un hombre menos buscó el tanto de la igualdad, con mucho esfuerzo físico, ganas y entrega, que la mantuvo hasta el final del cotejo. Generó, llegó e inquietó, pero le faltó la puntada final, ante un equipo celeste que comenzó a regular el volumen de juego, controló el medio campo, aunque no renunció al ataque con rápidas llegadas por las bandas.

El encuentro pudo ganar mayor emotividad al minuto 49, Adriel Fernández pudo convertir el tanto del empate de tiro libre pero el balón pegó en el palo derecho del arco defendido por Cordano. Se salvó el cuadro celeste. A los dos minutos reaccionó, Melgar remató mal y lejos un centro de Gomes con arco de frente.

La Academia volvió a presionar. 'Patito' Rodríguez avanzó por la banda izquierda, se abrió espacio, disparó pero para su mala suerte Peñarrieta desvió el balón, pegó en el travesaño y se salvó San Antonio, que con pases largos y en profundidad estuvo cerca del empate. En ese afán dejó algunos vacíos atrás y en una rápida salida Gomes recibió una pelota filtrada, le hizo un 'sombbrero' a Peñarrieta, pegó en el travesaño y el brasileño cerca definió para el 2 a 0, a los 87 minutos.

En dos acciones seguidas, el elenco valluno quedó cerca del descuento, con un disparo mal ejecutado por Da Silva y otro cabezazo sin dirección se terminó el encuentro para desatar la algarabía del pueblo celeste que conquistó su título 31 en el historial del fútbol profesional boliviano, con buen fútbol, merecimiento y valentía.



San Antonio

Bolívar

- 13. José Peñarrieta
- 25. Huberth Sánchez
- 26. Leonardo Justiniano
- 20. Gustavo Olguín
- 3. Jenry Alaca
- 2. Iván Huayhuata
- (28. José Rodríguez)
- 8. Michael Castellón
- (10. Adriel Fernández)
- 16. Sebastián Viveros
- 34. Gustavo Mendoza
- 50. Vitor Trindade
- (77. Arthur de Moura)
- 99. Daniel da Silva

- 12. Rubén Cordano
- 22. Yomar Rocha
- (8. Luis Paz)
- (21. Jhon Velásquez)
- 44. Renzo Orihuela
- 4. José Sagredo
- 33. Ervin Vaca
- 23. Leonel Justiniano
- 80. Carlos Melgar
- 11. Ramiro Vaca
- (2. Jesús Sagredo)
- 17. Patricio Rodríguez
- 10. Bruno Sávio
- 90. Fabio Gomes

DT: Leonardo Egüez

DT: Flavio Robatto

GOL:

GOLES: Ramiro Vaca 45' y Fabio Gomes 87'.

Ciudad: Cochabamba

Estadio: Félix Capriles

Árbitro: Jordy Alemán (Tarija)

Asistentes: Carlos Tapia y William Medina

Público: 20.000 personas aproximadamente

Expulsado: Leonardo Justiniano (San Antonio)





Bolívar, el más ga

De izquierda a derecha: Renzo Orihuela, Yomar Rocha, Fabio Gomes, Bruno Sávio, José Sagredo y Rubén Corzo

Ahora
EL PUEBLO



VAR Campeón de Bolivia

Mano (parados); Antonio Melgar, Ervin Vaca, Leonel Justiniano, Patricio Rodríguez y Ramiro Vaca (agachados).

// FOTOS: GENTILEZA DXT

Flavio Robatto,
técnico de Bolívar.

"Fue un año muy bueno"

El técnico de Bolívar, el argentino Flavio Robatto, disfrutó la conquista del título nacional después de un gran trabajo que hizo al frente del equipo celeste.

Sin dudar calificó de "muy bueno" el año deportivo que finalizó ayer con la consagración de ser el mejor del fútbol boliviano.

Afirmó: "Para mí es muy importante" haber ganado el primer título como técnico de Bolívar, sin dejar de mencionar que "fue un espectacular doblete para la gente y para mi cuerpo técnico", porque ganó el Clausura y la gran final.

Al hacer un análisis de la temporada, aseguró que "ha sido muy buena, de muy buena a excelente. El equipo tuvo la idea clara desde el partido uno, fue primero en el torneo desde la fecha uno hasta la 30, algo que muy pocas veces se da y hay que agradecer al grupo, a la gente de Bolívar, al margen de todo eso, a mi familia que me bancó y apoyó en todo momento", subrayó.

Sobre el futuro, dijo: "Me imagino que seguiremos, tenemos un año muy duro el que viene, con muchas obligaciones, muchas responsabilidades, porque el equipo, el club tiene que mantener lo que hizo a nivel local y mejorar en el contexto internacional. Ojalá lo podamos hacer y para eso hay que mantener a la mayoría del grupo que hoy está, por lo menos el 90 por ciento, ojalá lo logremos".

Por otro lado, envió un saludo a la gente de Potosí, donde es querido después de haber dirigido con éxito en Nacional Potosí. "Un saludo a la gente de Potosí, a la que quiero tanto, gracias por haberme escrito para felicitarme cuando conseguimos ganar el campeonato Clausura", finalizó.

JORGE DEL SOLAR

Por su parte, el dirigente Jorge del Solar expresó su satisfacción por un nuevo logro del club Bolívar en su laureado historial.

"Los chicos han sacado la cara en momentos difíciles al haber ganado 15 puntos con diez jugadores lesionados y eso es increíble. Lastimosamente ha habido piedras en el camino, como los malos arbitrajes, que afec-



Jorge del Solar, dirigente del club Bolívar.

taron a todo el fútbol boliviano", apuntó el vicepresidente del club.

Sobre la conquista de una nueva corona, la número 31 en el fútbol profesional, dijo: "Cada año es especial y diferente. Para nosotros es una alegría especial".

Desbordante de emoción y alegría, indicó: "Estamos felices y disfrutando. Cada título que se celebra es especial, tenemos días de Navidad y después hay que volver a trabajar porque el próximo año tenemos que ser campeones otra vez, porque la gente nos los exige, Marcelo Claude nos los pide, así que no queda otra que trabajar porque se viene un año especial, es el año del centenario, tenemos Copa Libertadores y vamos a pelear por todo otra vez".

No olvidó que en 2025 se festeja el centenario de vida de Bolívar. "Es una mezcla de cosas, es un año de festejo y de compartir con la gente, va a ser un año increíble. Marcelo Claude ya hizo un anuncio especial de lo que vamos a hacer".

Finalmente adelantó que los futbolistas que viajarán a Inglaterra para el trabajo de pretemporada en los predios del club Manchester City hoy asistirán a la embajada para la entrevista en el tema de conseguir las visas. "Se tiene programado entrenar junto al equipo del Manchester City. Va a ser una experiencia única", puntualizó.

Daniel da Silva es el goleador del fútbol profesional boliviano 2024

El delantero brasileño Daniel da Silva finalizó la temporada como el máximo anotador del fútbol profesional boliviano, con un registro de 23 goles. El futbolista defendió la camiseta de San Antonio Bulo Bulo, además de ser un factor determinante en la conquista del torneo Apertura y la obtención del subcampeonato de la gestión.

Da Silva (28 años) anotó diez tantos en el Apertura y 13 en el Clausura, convirtiéndose en el goleador de su equipo y de la temporada. Con esa efectividad, llevó a San Antonio a la gloria junto a sus demás compañeros, siendo la revelación en la División Profesional, con apenas cumplidos meses en esta categoría.

La efectividad del delantero, nacido en la ciudad de Passira, en el estado de Pernambuco, fue reconocida anoche con el premio al goleador de la temporada, distinción que recibió de parte de la empresa encargada de la transmisión de los partidos, finalizado el encuentro contra Bolívar.

El futbolista jugó por primera vez a nivel profesional con el cuadro santo, llegando con un perfil bajo. Llegó a Cochabamba proveniente de Maranhao, un equipo de la ciudad brasileña de San Luis, estado de Maranhao, de la Serie D.

OTROS PREMIOS

Antes de la entrega del trofeo de campeón, también fueron distinguidos otros futbolistas, como el brasileño Pedro Cabral (Guabirá) por el Mejor Gol, el venezolano Alaín Baroja (Always Ready) como el Mejor Arquero, Ramiro Vaca (Bolívar) como el Mejor Jugador y Ervin Vaca (Bolívar) como el Mejor Jugador Joven.



'Passira' da Silva fue el goleador de la temporada 2024.

Jugadores de Blooming celebran la conquista del título nacional de la categoría Sub-19.

// FOTOS: FBF



Blooming es el campeón nacional de la categoría Sub-20

• **Reynaldo Gutiérrez**

Blooming remontó y venció a Always Ready por 3-1 y se consagró campeón nacional de la categoría Sub-19 del fútbol boliviano. El cotejo definitivo se disputó ayer en el estadio Patria, de Sucre.

Con el título alcanzado, con esfuerzo y merecimientos, el plantel cruceño se ganó el derecho de representar al fútbol boliviano, por tercera vez, en la Copa Libertadores de América Sub-20.

Después de tres años, Blooming volverá a jugar el certamen copero de la Conmebol en la categoría. En esta ocasión, el elenco celeste cruceño dirigido

por el entrenador Raúl Gutiérrez se tomó la revancha ante Always Ready, después de un torneo largo y en el cual el elenco celeste quedó como el mejor.

"Conozco a Always, sé cómo juega. Salirle a jugar de igual a igual era difícil, optamos por defender en el bloque bajo-medio y aprovechamos las ocasiones de contragolpe para hacer los goles que nos dieron el triunfo, justo y merecido por todo lo que hicimos en el campeonato", analizó 'Pelecho' Gutiérrez, a la conclusión de este cotejo.

Moisés Paniagua abrió la cuenta a los nueve minutos con un disparo de derecha. El empate llegó a los 17' por intermedio de Eduardo Justiniano con un remate de zur-

da dentro del área chica. Los demás goles fueron convertidos por Santiago Castedo, a los 35', después de conectar un centro en el área y a los 75' remató abajo, en el primer palo del arquero Fabián Pereira.

"Sabemos que Always tiene jugadores que actúan en la Primera División, pero pudimos manejar el partido y feliz por el esfuerzo que hicieron todos, dirigentes y jugadores", añadió el técnico al Canal del Fútbol, a tiempo de recordar que el año pasado perdieron contra el mismo rival en la capital.

El cuadro bloomista ya jugó la Libertadores de la categoría en Perú 2012 y en Ecuador 2022, cortó con su tercer título la hegemonía del equipo millona-

rio que participó en las última dos edición del certamen copero en Chile 2023 y Uruguay 2024.

EQUIPOS

Always Ready (1): Fabián Pereira; Zinedinne Lafuente, Deyvi Massi, Fabio Zamora, Áxel Salazar, Alejandro Camacho, Jairo Rojas, Renán Terrazas, Matías Galindo, Moisés Paniagua, y Emanuel Paniagua. DT: Julio Quinteros.

Blooming (3): Juan Camacho; Agustín Daza, Eduardo Justiniano, Mario Pérez, Matheo Becerra, José Antunez, Iván Molina, Mateo Ferreira, Bladimir Escalante, Guilmar Centella y Santiago Castedo. DT: Raúl Gutiérrez.



Los integrantes del equipo cruceño reciben medallas en reconocimiento por ser campeones.



El ansiado momento de disfrutar de lo más lindo del fútbol, que es ganar la copa de campeón.



Daniel da Silva

GOLEADOR DEL FÚTBOL BOLIVIANO